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大股東親自為旗
下產品賣廣告促
銷，已經成為當今

世界的潮流，就連年逾八旬的「股
神」巴菲特亦未能免俗，在垂暮之年
為其愛股可口可樂當起了「代言
人」。可口可樂公司本周一（4月3
日）宣佈，其在中國地區推出新產品

櫻桃味可樂的時
候，巴菲特漫畫
頭像將成為鋁罐
裝 的 外 包 裝 圖
片。
綜合路透和彭

博的報道，巴菲
特旗下的投資公
司柏克夏持有可
口可樂公司9.3%
股 份 ， 價 值 約
170 億美元。現
年86歲的巴菲特
作為飲料巨頭可

口可樂公司的重要股東已經超過25
年，其所持可口可樂股份的原始投資
大約13億美元。可口可樂公司此次
之所以將其漫畫頭像用於促銷，是因
為「巴菲特在中國內地享有崇高聲
望，許多投資者希望複製巴菲特的成
功投資策略」，因此公司希望借用其
知名度，擴大櫻桃味可樂在內地市場

的滲透率。

巴菲特：一天喝5罐可樂
其實，巴菲特此前已多次以自身為

例，為可口可樂「賣廣告」。他曾提
過，自己一天至少喝上5罐可樂，還
開玩笑說自己是「1/4可樂」，因為
他每天攝取的熱量，有25%是來自
可樂。

去年柏克夏的年度股東大會上，
「股神」再次聲稱，喝可樂帶來的愉
悅感超過了吃更多蔬菜的健康效果，
還強調「沒有任何證據讓我確信，如
果我突然改喝水、吃西蘭花，我活到
100歲的可能性會更大」。
有分析認為，可口可樂近期受到不

少質疑，隨着人們越來越注重健康生
活。含糖量較高的可口可樂最近開始
逐漸被健康飲料搶奪市場。在擁有
10多億人口的內地市場，近年來也
開始出現此種趨勢，中產階級更青睞
咖啡、果汁等飲品。可口可樂公司此

番打出「股神頭像牌」，亦是未雨綢
繆，希望以此留住消費者。

華人品牌早有成功先例
事實上，將頭像印在產品上促銷，

在內地市場有不少成功的先例，最出
名的當屬調味品「老乾媽」。該公司
創始人兼法人陶華碧的頭像，印在其
產品的玻璃罐上，已經成為「老乾
媽」品牌的象徵，在華人世界中家喻
戶曉。此外，霸王（1338）的洗髮
液產品包裝盒上，也印有創辦人兼主
席陳啟源的頭像，在內地市場一度搶
佔了極高的市場份額，之後因受到
「二噁烷惡意報道」的拖累導致銷量
下跌。

「巴菲特頭像」效應能否成功，暫
時仍是未知之數，但股神喜歡喝可口
可樂，卻是無人懷疑的事實。從這一
點上看，股神已經堪稱是最有公信力
的「代言人」。

■香港文匯報記者 涂若奔
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香港文匯報訊
（記者 李昌鴻 深
圳報道）彩生活

（1778）CEO唐學斌表示，經過積極
努力拓展，去年彩生活增值業務收入
取得了突破性進展，增幅達48.1%。
今年，彩生活仍將重點發展彩生活社
區服務平台、收購其他物業公司5%至
10%的股權和拓展彩住宅銷售等。

計劃銷售一萬套彩住宅
他近日接受本報記者專訪時表示，
彩生活平台服務首先是解決基礎物業
管理問題的一些服務，比如說E維
修、E清潔、E保安、E裝修等服
務，儘管現在看來給彩生活帶來非常
多的收入，但帶來非常多收益是非常

困難；而彩生活平台的增值服務就能
夠通過拓展市場以及迅速擴張而獲得
快速和規模增長，比如說彩生活住
宅，該產品未來會成為公司拓展物業
管理最重要的工具。目前彩生活已經
與超過27家開發商簽訂彩生活住宅
協議，在南京、成都、長沙、武漢、
惠州等39個城市落地，今年預計將
銷售10,000套彩住宅。
「現在公司戰略就是在很多城市與

當地的地產公司進行合作，通過彩生
活住宅來贈送一定數量的『飯票』，
這樣就在當地招募非常豐富的商家，
上到彩生活這個平台上來，因為只有
商家有『飯票』才有交易對手。彩生
活將和當地的物業公司及開發商進行
合作，以此擴張社區服務規模，增加

用戶的數量和密度，形成互聯網的規
模效應。」唐學斌說。

彩富人生交易料達50億
他稱，彩生活平台必須要有海量的

規模，到2020年目標將服務25億平
方米的物業面積和形成1億線上的服
務人群。目前，彩之雲現有註冊用戶
300多萬，其中活躍用戶170多萬，
每年交易額突破 2,000 萬元（人民
幣，下同），彩生活社區服務平台的
用戶轉換率可能是傳統互聯網的10
倍甚至更多。去年初彩生活平台彩富
人生當月成交大概只有3,000 多萬
元，到了去年底交易額已經突破2億
元，增長逾6倍，今年彩富人生將至
少完成50億元的交易規模。

他表示，現在彩生活平台是國內領
先的，提供和孵化的產品逐漸成型，
現在就要規模、合夥人，需要能夠迅
速推廣出去。如果彩生活平台實現突
破性發展，彩生活業務就像指數形曲
線迎來爆發式增長。
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■唐學斌稱，彩生活今年預計將銷售
10,000套彩住宅。 李昌鴻 攝
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聚焦「習特會」港股呈觀望
雄安概念繼續炒 刺激料長久

香港文匯報訊（記者 周紹基）中央

決定設立雄安新區的消息，引發相關概

念股周一熱炒。雄安新區意義重大，將

繼續是本周港股的焦點；另外，即將舉

行的「習特會」，中美兩國元首商討的

問題，也同樣為市場所關注。

今年首季港IPO集資概要
項目 IPO 同比 集資額 同比

公司數目 變幅 (港元) 變幅

主板上市 20 +54% 120億 -60%

創業板轉主板 1 - - -
(沒有集資)

創業板上市 19 +217% 13億 +333%

總數 40 +100% 133億 -56%

資料來源：羅兵咸永道

香港文匯報訊 羅兵咸永道發表
報告指出，2017年首季公司首次
上市（IPO）活動活躍，與去年同
期相比宗數顯著增加。
雖然今年以來內地A股上市審批

提速，但本港 IPO 活動未受影
響，市場仍有多宗企業申請上市
個案，兩地集資市場同步發展，
預計全年會有130家公司上市，集
資總額達2,200億元（港元，下
同）。

新上市公司數量倍增
今年首季有40間新上市公司，

同比增加一倍，主板IPO公司數
目由2016年首季的 14間上升至
2017年首季的21間；創業板IPO
公司數目由6間上升至19間。上
市企業以工業及零售類為主，並
集中於中小型公司。
不過，2017年首季IPO的集資

總額僅133億元，較去年同期下降
56%，主要由於去年同期有浙商銀
行（2016）和天津銀行（1578）
兩家大型內地銀行上市，這兩家
公司當時的集資額分別為約130億
和73億元。
另外，今年首季的創業板上市

公司中，首日掛牌股價波幅較去
年同期大。

去年同期上市的創業板新股，
88%公司首日掛牌股價升幅在
100%至500%之間；但今年首季掛
牌的創業板公司，21%首日股價升
幅在100%至500%，32%公司股
價升幅達到500%至3000%

全年總集資額料2200億
羅兵咸永道指出，隨着不明朗

因素逐漸消除，首次上市集資活
動將持續活躍，目前仍有超過100
家企業已遞交上市申請。
市況若持續好轉，大型上市項

目有望陸續推出，當中包括大型
金融服務類企業。估計2017年全
年IPO公司總數目將達到130家，
其中主板80家，創業板50家，總
集資額達到2,200億元。

第三板諮詢或短期出台
另外，今年是香港回歸20年，

該行預期本港會有新措施推出，
進一步改善金融市場氣氛，包括
創業板改革及第三板諮詢預期將
在短期內出台。外國企業（尤以
亞洲企業）繼續視香港為區內最
佳上市目的地。該行又認為本港
市場應盡快及加大改革力度，以
吸引更多不同類型企業來港集
資。

羅兵咸：港首季IPO提速

唐學斌：本年力拓彩生活平台

香港文匯報訊（記者 莊程敏）中國新高教（2001）公佈於今天
起至下周一招股，計劃發行2.86億股，10%在港公開發售，招股
價2.56元至3.22元，每手1,000股，入場費3,252.4元，集資最多
9.22億元。股份將於4月19日掛牌。法巴（亞洲）為獨家保薦
人，法巴亞洲、建銀國際、中信里昂、中金香港、海通國際、首
控證券及太平基業證券為包銷商。
集資所得的63%將用作建設新學校及併購本科學校，重點是在

具增長潛力的中國西北、華中及東北地區，如在西北部建立西北
工商職業學院，在東北部投資哈爾濱華德學院。另外27%用作改
善融資結構及償還部分銀行貸款，約10%用作撥付營運資金及一
般企業用途。

李孝軒：民辦教育有需求
中國新高教創辦人李孝軒於記者會上表示，內地的高等教育供

不應求，加上政府在近年高等教育上的支出比重降低，故民辦教
育可填補市場巨大的缺口，集團2005年成立雲南工商學院，
2012年成立貴州工商職業學校，截至去年底，在校生人數達
33,462人，在 2013年至 2015年畢業生就業或進修率均超過
98%，領先同業。
他強調，集團的投資亮點包括：行業壁壘較高，特別在政府審批
及品牌發展方面，集團亦提供實用的職業導向課程，具備跨地區可
複製的集團化辦學模式。集團於2014年至2016年經調整後年度溢
利複合年增長率為27.3%。

未來擬積極在海外辦學
當被問到未來的派息政策，李孝軒指未來集團的派息比率將不

少於30%。該股在上市前已獲中國平安（2318）及建行（0939）
加入成為股東，未來希望能引入更多大型投資者。集團副總裁秦
宏康表示暫時未有併購目標，但早前已向美國加州一所學院提出
收購要求，正等待回覆，未來亦希望會在海外辦學，因能與國內
的學校進行更好的聯動。

中國新高教今招股籌9.22億

■中國新高教今天起至下周一招股，集團高層昨出席記者會。左
三為李孝軒，右一為秦宏康。 莊程敏 攝

香港文匯報訊 中央政府於4月1日宣佈設立
雄安新區，周一港股開市時，相關概念股被炒
起，其中，金隅股份（2009）由於旗下子公司
冀東水泥是河北最大水泥企業，金隅股價升
34.7%。
冀東水泥昨天傍晚發佈公告稱，公司的主營

業務為水泥及水泥熟料的生產與銷售。經核查，

公司目前沒有在河北雄縣、容城、安新3縣範圍
內設立子、分公司，上述區域的水泥熟料供應主
要來自京津冀區域。
截至2016年底公司在京津冀地區的熟料產能

約為2,965萬噸，約佔該區域熟料產能的30%，
約佔公司熟料產能的40%；2016年公司在京津
冀地區水泥熟料綜合銷量約為3,069萬噸，約佔

該區域水泥熟料綜合銷量的30%，約佔公司水
泥熟料綜合銷量的40%。

短期內不影響業務
冀東水泥表示，目前雄安新區的相關政策短期

內對公司經營業績無重大影響，雄安新區的設立
及建設將帶動水泥及相關建材的需求，但是目前
國家尚未出台關於雄安新區的建設具體時間、周
期及規劃等文件，對公司具體影響尚存在不確定
性。

冀東水泥：雄安新區未設立公司

第一上海首席策略師葉尚志表示，「習特
會」的結果對於全球股市都有關鍵影響，

若中美兩大國可以改善經貿關係，對大市肯定帶
來動力，但如果摩擦加深，則造就大市下跌的借
口。
至於雄安新區，是繼浦東新區後以中央及國
務院名義下發設立的新區，帶來的刺激應會較持
久，相關概念股值得繼續跟進。
永豐金融集團研究部主管涂國彬亦指出，京
津冀概念一直纏繞市場，一旦落實果然帶動相關
股份於周一暴漲，其中金隅（2009）一度上升
逾四成。從金隅的漲勢看，估計A股冀東水泥
（000401.SZ）等相關股份，如無意外今天一開
市便可能漲停幾次。

環保基建料跑贏內房股
涂國彬認為，雄安新區的建設，主要是疏導

北京的擠擁與過度發展，特別是為了北京嚴重的
環保問題。故相信，雄安的投資主軸更應該傾向
於環保和交通基建，相關股票料跑贏該區的內房
股。操作上，他建議追逐龍頭，以及發掘追落
後，即使偶而出現回調，長線也可向好。至少從
目前市場氣氛和政策面支持來看，不少投資者已
相信這是非常強的買入信號。
中信証券研究部首席策略師秦培景同樣表

示，雄安新區是內地新型城市化的學習對象，初
期確有利交通運輸及土地開發的投資，但長遠則
要留意京津冀都市圈的綠色生態發展，故對內地
環保工業的佈局尤為重要。

德銀：未來或更多類似發展
德銀發表報告指，下半年中央會在雄安新區投

入500億元（人民幣，下同）基建投資，明年更
會倍增至1,000億元，惟有關數字在中國經濟規
模佔比不大。
德銀認為，繼雄安後未來幾年中央或會再允許

一些一、二線城市以相似模式發展。

中美爆發貿易戰機會微
回到「習特會」，葉尚志指出，特朗普在會

面前頻繁擺出強硬態度，大喊不能容忍不公平競

爭，並指示商務部徹查美國出現龐大貿赤的原
因，這主要因為特朗普近期在移民及醫療政策上
處處碰壁，執行力遭質疑，現時拿中國開刀，是
為了轉移視線。
不過，以中國一貫的外交政策，最高領導人

一旦出訪他國，事前雙方肯定會先就主要議題達
成共識，否則不會成行，因此「習特會」在會議
前縱有火花，但會後應可以「各取所需」，真正
爆發大規模貿易戰的機會並不高，市場暫不用過
分憂慮。
他認為，上周創新高的藍籌中，包括了煤氣

（0003）、銀娛（0027）、昆侖（0135）及聯
通（0762），這是正面信號，若下一波權重股
如 匯 控 （0005） 、 友 邦 （1299） 、 騰 訊
（0700）及中資金融股等能接力上衝，將顯示
大市有可能再展升浪。

內地可樂罐印股神頭像促銷
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